

FERRO-CARRIL DE MURCIA A GRANADA

Estando provistos todos los puestos para el ramal entre Lorca y Aguilas, los S. S. Hett Maylor y Compañía, avisan, que les es imposible recibir ni contestar más solicitudes acerca de éste asunto.

Al propio tiempo, y en todo cuanto se refiere a contratos para construcción de obras, avisan no haber necesidad de mas contratistas.

PROBLEMAS AGRARIOS

De la información agrícola verificada últimamente en nuestro país, se deduce en definitiva que los males que aquí sufren las industrias territoriales proceden principalmente de las siete causas siguientes:

- 1.ª De la falta de capitales circulantes y de crédito real y personal.
- 2.ª Del exceso de tributos.
- 3.ª Del absentismo de los propietarios.
- 4.ª De la falta de seguridad en los campos.
- 5.ª Del mal sistema adoptado para los arrendamientos.
- 6.ª De la carencia de instrucción técnica.
- 7.ª De la carencia de los transportes.

Todas estas deficiencias y todos estos males se traducen en último término, en aumento en el coste del producto, y por consecuencia, en la imposibilidad de poder mantener con la producción extranjera una competencia seria y formal, ni en los mercados nacionales siquiera.

Siempre ha padecido la agricultura española la falta de capitales; y esta misma enfermedad sufre ahora en grande escala, haciendo estéril en grado sumo la laboriosidad y el trabajo de nuestros agricultores.

El territorio de la Península mide próximamente 50 millones de hectáreas, las cuales, en relación al cultivo, pueden distribuirse del modo siguiente:

Doce millones de hectáreas cubiertas espontáneamente de una vegetación rica y espléndida que, con pocos sacrificios, nada tendría que envidiar a los países más favorecidos del Norte.

Diecisiete millones comprendidos en las regiones del naranjo, del olivo y de la vid.

Dos millones que pueden destinarse al cultivo de la caña de azúcar y el tabaco.

Y diecinueve millones apropiados para la explotación de los cereales, en condiciones de poder rivalizar con los mejores de Europa, si el cultivo se hiciera en otra forma.

Solamente la 171.000 de esta superficie es de regadío, y como las lluvias no son ni abundantes ni regulares, sobre todo en las comarcas destinadas a cereales, no es maravilla que la producción agraria sea bastante inferior a lo que podría esperarse de las buenas condiciones del suelo.

Cierto es que los ricos más caudalosos de España atraviesan, por lo común, tierras ásperas y quebradas, y corren impetuosa por estrechas gargantas o lechos profundos, dificultando de esta manera el aprovechamiento de sus aguas para el riego.

Pero ni siempre acontece esto con los ríos de segundo y tercer orden, ni tampoco sería imposible la explotación de mayor número, habiendo capitales bastantes para realizar las obras necesarias de derivación y canalización.

Buena prueba de esto son los restos que aun se conservan en este orden de los árabes y de los moros y moriscos.

Igual falta se echa de menos también en el material técnico aplicado a la industria agraria. La tierra, ha escrito Michelet, la hace el hombre; por sí solas y abandonadas sus fuerzas al juego espontáneo de la Naturaleza, casi nada produce.

Necesario es que el hombre descubra las leyes de las energías del suelo, las provoque, las coordine y las dirija, para que den un resultado útil y provechoso.

El esfuerzo muscular humano, que en otros tiempos fué la única fuente del trabajo industrial, ha sido sustituido en las naciones más adelantadas por las fuerzas vivas procedentes de la misma Naturaleza inanimada, con grandes ventajas técnicas y económicas.

Los saltos de agua, la aceleración de los vientos, el calor y la electricidad, son otros tantos manantiales de fuerza y de trabajo que en Francia, en Inglaterra, en Bélgica, en Alemania y en los Estados Unidos, superan en mucho al conjunto del trabajo humano.

Todas estas energías han de aprovecharse por el intermedio de utensilios y máquinas. En España se conocen todas ellas y si no se adoptan ó se aplican, no es ciertamente por rutina, sino principalmente por falta de capitales, y en gran modo también por la divisibilidad atómica de la agricultura castellana.

En todas las edades la usura ha hecho estragos en nuestras campiñas, y lo propio cuando los teólogos y juriscónsultos predicaban y escribían sobre la «esterilidad del dinero» y los gobiernos tasaban el interés, que ahora que los economistas han absuelto de todo pecado al prestamista, y los poderes públicos han declarado la libertad de prestar a los tipos marcados por la oferta y la

demanda, el pobre agricultor padece y gime bajo el peso de los usureros sin entrañas que absorben la parte más preciada de su laboriosidad.

El tipo elevadísimo del interés a que el labrador le cuesta el dinero, imposibilita todo género de mejoras.

El Banco Hipotecario, que tantas esperanzas hizo concebir en su fundación, no ha respondido a ellas. No tiene en cartera actualmente arriba de 70 millones de pesetas, en tanto que la Deuda hipotecaria de nuestro país pasará de 700 millones.

El Banco de España absorbe casi todas las operaciones de crédito personal, pero sus listas de crédito se componen exclusivamente de comerciantes e industriales, y en nada favorece, por tanto, la industria agrícola.

Un docto economista español calculaba hace pocos años en 1.500 millones de pesetas la deuda de la agricultura de este país. Dando por bueno este cálculo, puede asegurarse que no bajará de 150 millones el tributo que paga a la usura la industria de que venimos ocupándonos.

A solucionar estos problemas de vida ó muerte para la agricultura, es a lo que deben tender todas las energías de todos los agricultores españoles, si quieren salir de una vez para siempre del deplorable estado en que yace la agricultura nacional.

UN OBSERVATORIO EN SIERRA NEVADA.

Bajo este mismo epígrafe, publica *El Popular* de Granada, un interesante artículo, en el que define las excelentes condiciones que reúne la Sierra Nevada, para establecer en su cumbre un gran observatorio astronómico-meteorológico, que de llegar a realizarse, sería sin disputa, de los mejores del mundo, por su situación, altitud, etc.

Como en diferentes ocasiones nos hemos ocupado de este particular y nos proponemos volverlo a hacer detenidamente, reproducimos a continuación el artículo de *El Popular*:

«Como el emperador Marco Aurelio, podemos lisonjearnos los españoles de jamás haber perdido el tiempo en discutir sobre meteorología, a pesar de tratarse de una nación la más importante, considerándola detalladamente por parte de la naturaleza en accidentes geonósticos, botánicos y zoológicos; la más variada en cuanto a especies de cultivo, y la más aventajada para conaturalizar tantas otras.

Como único medio de estudio del clima de la península, contamos con veinte y seis ó veinte y ocho observatorios meteorológicos en constante lucha con la falta de recursos, siendo este uno de los signos del lamentable atraso en que se encuentra España con relación a las naciones de la vieja Europa. De esta suerte no es posible adquirir datos para establecer los climas físicos y las regiones agrícolas, además de los interesantísimos que la ciencia meteorológica pudiera suministrar al agricultor y a la marina.

La Sierra Nevada con su cumbre de más de 2.500 metros, que nos ofrece verdaderas plantas alpinas como el piorno y la sabinia, y nos presenta a la vista, formando grandioso contraste, la altiva palmera de la Arabia, la gigantesca gramínea del Asia que fluye delicioso jugo, los frondosos naranjos y limoneros de la Palestina con sus dorados y amarillos frutos, el venerado olivo con su brillante ropaje verde oscuro, las verdosas vides cuyos brazos se inclinan al peso de apretados racimos, la dorada mies, la perpetua verdura de las praderas y la encina y el roble y el pino, dignos representantes de la región forestal, que detienen a los vientos y a las tormentas; la Sierra Nevada, repetimos, brinda asiento a un observatorio, que sería el segundo en altitud y el primero en posición entre todos los observatorios meteorológicos del mundo.

Muchos hombres de ciencia vienen desde hace algunos años instando con incansable afán a la realización de esta grandiosa obra en que España entera está interesada, y cuyas dificultades no habrían de ser tales que no fueran vencidas por nuestro génio nacional, de grande iniciativa para ciertas empresas de dudosa ó ninguna utilidad.—Morell.»

DE CUEVAS.

Dice *El Minero de Almagrera*:

«El domingo temiose en esta ciudad la alteración del orden público con motivo de la numerosísima concurrencia de vecinos del campo que acudió a la Administración Subalterna en reclamación de las cuotas de consumos que por la junta repartidora se les había señalado y que creyeron no eran atendidas.

La reflexión de los interesados, la prudencia de los individuos de dicha junta, y las precauciones y celo de la autoridad local, impidieron un conflicto que habría ocasionado muy sensibles consecuencias.

Es de tal gravedad en esta población el repartimiento de esta contribución, que no sabemos como podrá resolverse, considerando la excesiva cuota que se le ha asignado y el estado de empobrecimiento en que todas las clases se encuentran.

La sociedad especial minera «San Agustín» ha repartido a sus socios quinientos reales por acción.

Quando se compara este dividendo con los que en otras épocas hizo y se tiene en cuenta el tiempo transcurrido desde el último, se comprende la realidad del mal estado en que se encuentra la sierra por la falta de desagüe y la poca esperanza de que las contadas empresas que laborean sus minas obtengan utilidades, si no se dá pronta solución al problema de la desecación.»

En el mismo colega leemos:

«Han visitado las Herrerías el Sr. Bosch, director de la compañía de Aguilas; el Sr. Dietrichson, ingeniero de la misma, y otro ingeniero que en unión del Sr. Piazas se han ocupado sobre el terreno de la desecación de aquellas rozas. Al efecto, nuestro querido amigo Sr. Horrillo, les presentó os planos que tiene levantados de un socabon que lleve las aguas de las charcas a Villaricos, los que examinados detenidamente por aquellos señores merecieron la aprobación unánime, haciendo justos y merecidos elogios de tan acabado trabajo y oportuno proyecto; manifestando que si los propietarios de los terrenos que atraviesa la obra no ofrecen dificultades insuperables y limitan sus exigencias a lo prudente y racional, muy en breve darán comienzo a la apertura del indicado túnel, que continuarían con constante actividad para que en el plazo más breve posible sea un hecho el desagüe de «Santa Matilde».

Como este es la base de la desecación de las Herrerías, deseáramos que estos propósitos se realicen para que vuelva a su antiguo apogeo aquel rico paraje.

Al cerrar este número circula la noticia de haberse desprendido el aparato de aviso de la máquina de extracción de la mina «Herminia», causando la muerte a dos operarios y herido a tres que trabajaban en la profundidad del pozo.»

Una entrevista con Stanley.

El corresponsal de *Le Figaro*, de París, en el Cairo, le ha teleografiado la siguiente conversación que el día 15 tuvo con Stanley:

—¿Creéis que el Sudán y las provincias ecuatoriales se hallan perdidas para Egipto y para la civilización?

—No; creo que se exagera y que no se conocen bien los sentimientos de los pueblos que habitan aquellas regiones, los cuales no son completamente opuestos a la dominación del khedive; lo que hace falta es saber comprenderlos; ante todo es preciso facilitar las comunicaciones y construir vias férreas donde quiera que pueda hacerse.

—¿Qué opinión tenéis de Emin?

—Emin es un hombre de primer orden. Me complazco en decirlo y en desmentir todas las afirmaciones contrarias que se me han atribuido. Tiene notables condiciones administrativas, y las ha demostrado durante los trece años que acaba de pasar en el Sudán. Ha sabido captarse la confianza de los indígenas; pero tiene un defecto, y es que no sabe ser enérgico cuando las circunstancias lo exigen, y con los pueblos ecuatoriales es necesario tener energía.

—¿Os parece que ha terminado su papel?

—He dicho ayer al Khedive que en todas partes donde haya de hacerse una conciliación, donde haya que negociar con los indígenas, en Suakin, en Wadi Halfa ó en otro sitio, Emin podrá prestar aún grandes servicios con tal de que el Poder ejecutivo esté en otras manos. No se le puede dejar solo. El no tiene más que un deseo, y es el de prestar servicios al Gobierno.

—¿Como está Emin?

—Se encuentra mejor; está casi restablecido de su desgraciada caída, y si no ocurre algo imprevisto, pronto le vereis en el Cairo. Probablemente querrá encontrar su provisión de marfil; unas sesenta toneladas que ha tenido que dejar atrás.

—¿Qué opináis de la situación en la costa de Zanzibar?

—No puedo decir nada; he sido muy bien recibido por los alemanes y los ingleses para que vaya a hablar de sus rivalidades. Ni siquiera puedo decir lo que pienso de la expedición Peters.

—¿Podrías darme algunos detalles de vuestro viaje?

—¿Creéis que cuando alguien compra un relato en 40.000 libras esterlinas se tiene el derecho de desflorarle? ¿Es verdad que no? Os contaré varias anécdotas, os diré que he recorrido 5.000 millas, de las cuales anduve 1.000 a pie, y que mi viaje ha costado 30.000 libras, pero nada más.

—¿Y no me diréis nada sobre la cuestión del Sudán?

—Ya os lo he indicado. El abandono del Sudán sería un crimen; la ocupación del Sudán es cuestión de dinero, debiendo incluirse el coste de la línea de Suakin a Berber; os aseguro que la influencia inglesa es todavía muy importante en el Sudán y que los indígenas hablan muchas veces de sir Baker y de su esposa.

—¿En qué consistía que hemos estado tanto tiempo sin recibir noticias vuestras?

—No creáis que ha sido culpa mía. La primera vez envié mas de cuarenta mensajeros; unos fueron asesinados por las tribus hostiles, cuyo territorio tenían que atravesar; otros me hicieron traición.

En Febrero de 1888 envié otros cuarenta mensajeros prometiendo 10 libras a cada uno de los que llegasen a Zanzibar. Todos murieron en el mismo sitio que los anteriores, como pude comprobar mas tarde viendo sus esqueletos. Iban armados, pero no sabéis con qué clase de enemigos tenían que habérselas.

Stanley se llamó como hombre que no tiene nada que decir.

Entraba y salía gente sin cesar en la habitación llevando telegramas, cartas y flores.

Comprendí que no podría obtener más de viajero y me levanté.

—¿Cuánto tiempo estaréis aquí?

—Lo ignoro, supongo que unos quince días.

—¿Iréis directamente a Bruselas?

—No he decidido nada todavía, pero necesito ir antes a Londres para dar cuenta de mi misión al Comité Emin, pues en último resultado él es quien me envió a Africa.

Al despedirme de él me dijo:

—Siento en el alma no poder comunicaros más informes.»

Inventos y descubrimientos del año 1889.

24 de Enero.—El profesor Kermik expone a la Universidad de Nottingham un método para el blanqueamiento eléctrico de los tejidos.

25 de Enero.—El doctor Lauffmann, por encargo del gobierno ruso, descubre el modo de solidificar el petróleo para hacer mas fácil su transporte.

1.ª de Febrero.—El músico Eigenmann, de Berlín, encuentra el modo de alargar, abreviar y modificar los sonidos del piano por la electricidad.

3 de Febrero.—El químico Bennert descubre una nueva materia colorante producida por la acción del azufre sobre la nitro-naftalina.

10 de Febrero.—Se experimenta en Londres *The Niagara Curtain*, es decir, un telón formado por rayos de agua.

22 de Febrero.—El doctor Hayem comunica a la Academia de Medicina de París el haber descubierto una sustancia que, inocuada con una dosis de medio miligramo basta para producir la fiebre palustre.

11 de Marzo.—El ministro de la Guerra manda experimentar en Pisa y en otros puntos de Italia el autosándalo inventado por Guillermo Pierni.

11 de Abril.—El ministro de la Guerra hace experimentar en Parma un nuevo fusil inventado por el capitán Tui.

24 de Abril.—Un operario de la fabrica de Viende, de Berlín, inventa el nuevo narcótico *Sulfona*.

25 de Mayo.—El diputado francés Susini inventa un nuevo motor que economiza el 65 por 100 del combustible.

16 de Mayo.—El gobierno francés ordena que se hagan experimentos sobre un nuevo freno para los trenes; un tren de 50 coches y del peso de 500 toneladas, corriendo con una velocidad de 60 kilómetros por hora, es detenido en el espacio de 250 metros.

12 de Junio.—El ilustre fisiólogo Brown Sequard comunica a la Academia de Medicina de París un descubrimiento relativo al rejuvenecimiento vital.

22 de Julio.—Se experimenta en París la invención del ingeniero Girard, que permite a los trenes el correr sin ruedas y sin locomotoras.

16 de Agosto.—El ingeniero Hermite inventa un método para la purificación eléctrica de las aguas.

19 de Agosto.—El coronel Kuster, director del polvorin de Spandau (Alemania), inventa una nueva pólvora que no produce ni humo ni detonación.

28 de Agosto.—Julio Goldberg, de Wersensee (Berlín), inventa una nueva herradura construida de papel, y que puede ser puesta sin clavos.

31 de Agosto.—Se descubre que haciendo pasar una corriente eléctrica por la leche se produce al poco tiempo la descomposición de la misma.

1.ª de Septiembre.—Experimentos en Cadiz del submarino *Peral*.

9 de Noviembre.—Se ensaya en Alemania un aparato automático aplicable a las votaciones de concejales, etc.

NUESTRAS CARTAS Desde París.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL. Varias noticias.

Anteanoche, a las siete, falleció en Turin el duque de Aosta, que fué rey de España durante dos años y medio y tuvo la honradez de dejar al trono el día que quedó convencido que no tenía la adhesión de la mayoría de la nación.

De modo que, en el mismo día, la influencia mató en Italia al hermano del rey y al embajador francés.

El presidente de la república encargó ayer al general Brugère de llevar su pésame a la embajada de Italia.

— Anteayer, fué celebrado un consejo de ministros, bajo la presidencia del presidente de la república, en el que fueron acordadas varias proposiciones de ley, especialmente la referente al teatro de la Opera-Comica, quemado en 1887, cuya nueva construcción está valorada en unos tres millones y medio.

— Mr. Massicault, residente general francés en Túniz, llegó ayer a París.

— El almirante Cavellier de Cuverville está nombrado al mando de la división naval del Atlántico del Norte.

— Anteayer, falleció en Roma Mr. Mariani, embajador francés, primo de Mr. Floquet, presidente de la Cámara de diputados, que ya perdió en la misma semana a su suegra Mme Festner.

— Se dice que el cardenal Richard, arzobispo de París, que fué a Roma por motivo de su nuevo nombramiento, ha de permanecer algunos días al lado del Papa.

— El 16 de Febrero se verificarán las nuevas elecciones de diputados necesitadas por las últimas invalidaciones, por el fallecimiento de tres diputados y por el nombramiento de un senador, el ministro de la Gobernación, que era diputado por Tolosa.

— El nuevo horno crematorio del cementerio del Padre-Lachaise, inaugurado el 12 de Agosto último, efectuó hasta el 31 de Diciembre, 735 cremaciones, en las que 35 fueron pedidas por familias de finados.

Con el nuevo horno, una cremación sale á 3 francos, en vez de 35, y necesita una hora, en vez de dos.

— Tenemos dicho que la jóven Miss Bry corresponsal de *World*, emprendió su viaje de dar la vuelta al mundo en 77 días y que entonces otra jóven, Miss Bisand, emprendió de darla en menos tiempo, haciendo el viaje en sentido opuesto; anteayer, esta llegó á Calais y, ayer, tomó en Southampton el buque para Nueva-York, á donde ha de llegar por consiguiente despues de verificar su viaje en 72 días.

— Segun una estadística alemana, en 1889 emigraron 177.266 alemanes por los dos puertos de Hamburgo y de Brema; además se sabe que muchos alemanes más emigraron por puertos extranjeros, especialmente por el puerto francés del Havre y por el puerto belga de Amberes; de este solo, salieron unos 79.000 alemanes.

— Dicen de Berlín que 583 extranjeros fueron expulsados de Alemania en 1889: 347 austriacos, 54 suizos, 46 rusos, 39 franceses, 29 italianos, 24 holandeses, 14 luxemburgueses, 8 belgas, 8 daneses, etc.

Suyo affmo.— A. Saissy.

París 20 de Enero de 1890.

La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.
Consejo de ministros.

Hoy es cuando en realidad comienza á funcionar el nuevo gabinete.

Bajo la presidencia del Sr. Sagasta celebró anoche Consejo para dejar en é trazada la línea de conducta que ha de seguir el nuevo gabinete.

La tarea del gabinete se reduce por ahora á procurar la aprobación de los presupuestos y del proyecto de reforma del sufragio.

Resta saber si lograrán dar feliz cima á su empeño.

Cierto que el Sr. Sagasta vuelve á emprender la lucha política en las mejores condiciones, pues solo fijándose en la situación de las oposiciones y conjurados, puede comprenderse que no serán muchos los obstáculos que opongan; al menos de una manera ostensible.

Pero como en política suele lo más absurdo pasar por cosa sencilla y ordinaria nada de extraño tendría que á causa de cualquier incidente volvieran á reorganizarse los enemigos de la situación.

Cumple, pues, en primer término al Sr. Sagasta y á su gobierno, en concepto de la Regente imparcial, que siga su camino sin vacilaciones para evitar todo pretexto á las insurrecciones, partan del campo que quieran.

Desde luego ha llamado mucho la atención el retraimiento en que se presentan los componentes de la conjura, quienes no parecen muy dispuestos á ser ellos los que planteen el debate político.

Y por lo que respecta á los conservadores, aunque se habla echado á volar el nombre del Sr. Silvela para ello, no es cosa tan decidida como pareció en un principio y la razon es por demás sencilla.

Los hombres que siguen al Sr. Cánovas quisieran mantenerse á la expectativa por temor á que se comprometiera su prestigio con un apresuramiento mal entendido.

Quedan, solo, por tanto, los republicanos; pero por este lado no pueden ofrecerse grandes éxitos, por lo mismo que aun los republicanos les suelen llamar embolados, por hallarse á merced del partido liberal y sobre todo del Sr. Sagasta.

Pero aquí lo importante es romper el fuego, porque una vez en camino de un debate político, ya se sabe que es para tratarse en él de todo lo divino y lo humano.

Senado.

Presentóse el nuevo gobierno, segun estaba anunciado primeramente al Senado exponiendo el Sr. Sagasta su programa político y manifestó que la crisis no había tenido carácter constitucional imparlamentario y que el gobierno espira á las economías, á la aprobación de los presupuestos y á la del sufragio.

El Sr. Botella anuncia algunas preguntas sobre hacienda, guerra y política, y el Sr. Marqués de Sardoal interrumpe diciendo que la crisis ha sido constitucional, puesto que de la corona había partido la idea de la conciliación y el Sr. Sagasta pone correctivo á estas frases, promoviéndose un pequeño incidente despues del cual se vota el mensaje por la salud del Rey y se levanta la sesión.

Congreso.

Repetición en el Congreso del mismo programa y el Sr. Silvela anuncia y espiana la interrelación política al gobierno, á lo que se han decidido últimamente los conservadores en vista de la actitud retraída de los demás elementos de la cámara.

Varias noticias.

En el próximo Consejo de ministros nombrará el gobierno los tenientes de alcalde del ayuntamiento en vista de que estos no llegan á un acuerdo para nombrarlos.

También el ministro de la Guerra hará una reorganización de las direcciones de su departamento.

El general Lopez Dominguez se mostraba esta tarde satisfecho de la solución de la crisis.

Suyo affmo.— M.

Madrid 22 de Enero de 1890.

NUESTRO ALCANCE

Más dimisiones.

El ministro de la Guerra pondrá el viernes á la firma de la reina dos decretos: uno creando una dirección de artillería é ingenieros—para la cual se indica al general Burgos—y otra de Sanidad y Administración—indicándose para esta al general Hidalgo.

Se han firmado los decretos admitiendo la dimisión al sub-secretario de Guerra, Sr. Correa, y nombrando al Sr. Serriña para dicho puesto.

Lopez Dominguez.

El Sr. Lopez Dominguez ha declarado que le satisface la solución de la crisis y que solo interpondrá en el debate para explicar su actitud respecto al actual gobierno.

Senado.

El gobierno se presenta a la Cámara á las dos y media, luciendo los ministros uniformes de gala.

El Sr. Sagasta hace la historia de la crisis y dice que no fué parlamentaria ni constitucional. Elogia la actitud del Sr. Alonso Martinez en pró de la conciliación y lamenta el fracaso de esta.

Dice que el nuevo gobierno hará cuantas economías considere compatibles con los servicios. Que legalizará la situación económica y realizará el sufragio, para lo cual solicita la benevolencia de los partidos, porque esta benevolencia facilitará la gestión del gobierno que suceda al actual.

El Sr. Botella anuncia preguntas para conocer los propósitos económicos del ministro de Hacienda; los militares del de Guerra y políticos del Sr. Sagasta.

Este contesta que volverá el Gobierno al Senado luego que haga su presentación al Congreso, si en esta Cámara no se le anuncia alguna interpelación política.

El Marqués de Sardoal dice que la crisis fué constitucional porque la idea de la conciliación partió de la Corona.

Ruega al Sr. Botella que aplane sus preguntas para despues de explanado el debate en el Congreso.

El Sr. Botella dice que la primacía corresponde al Senado, pero deja al Sr. Sagasta en libertad de aceptar el debate en una ú otra Cámara.

El Sr. Sagasta dice que hay que poner correctivo á las palabras del Marqués de Sardoal.

Este protesta produciéndose un ligero incidente.

El Marqués de la Habana propone que se dirija á la regente un mensaje de felicitación por el restablecimiento del rey.

Se adhieren los Sres. Cárdenas, Botella y Romero Girón en nombre de las minorías monárquicas y de la mayoría.

Termina la sesión dando el Marqués de Estella un viva al rey, que contestan todos los senadores monárquicos.

Congreso.

La Cámara está muy concurrida.

Despues de presentarse el gobierno, el Sr. Duque de Almodóvar que preside, propone que se nombre una comisión de diputados que felicite á la regente por el restablecimiento del rey, acordándose así.

El Sr. Sagasta explica la crisis y expone el programa del Gobierno conforme lo hizo en el Senado.

El Sr. Silvela espiana brevemente una interpelación sobre la crisis.

Dice que ésta ha demostrado la impotencia del Sr. Sagasta para realizar la conciliación.

Añade que el Sr. Sagasta no ha dicho nada del principal obstáculo con que lucha aquella, que es el estado de la mayoría.

Termina diciendo que pesan responsabilidades sobre el Sr. Sagasta si no resuelve el conflicto económico.

El Sr. Sagasta contesta que el gobierno apurará todos los medios para resolverlo y añade que siempre está dispuesto á la concordia.

Rectifica el Sr. Silvela y se dá por terminado el debate político.

Despues del sorteo de secciones se levanta la sesión.

Conferencias.

Conferenciaron en el Congreso los Sres. Cánovas y Romero Robledo.

Grande sorpresa por la brevedad del debate. Se asegura que el Sr. Romero se ha separado del Sr. Martos.

Los representantes de Lérida visitarán al ministro de Fomento para interesarse en la pronta resolución del ferrio carril de Noguera Pallaresa.

Bolsa.

El bolsin cerró, Contado, 74'35.—Fin de mes, 74'17.—Próximo, 74'12.—Exterior, 75'60.—Amortizable, 87'40.—Cubas, 105'35.—Banco, 403'00.—Tabacos, 107'00.—Barcelona.—Interior, 74'10.—Exterior, 75'50.

Escuadra.

Ha sido admitida á libre plática en Mahon la escuadra norte-americana.

Postal telegráfico.

(Servicio especial extranjero de LA CRÓNICA.)

Protesta.

BERLIN 22.—La cancillería alemana piensa proponer á las potencias europeas una manifestación colectiva contra el decreto del gobierno brasileño, nacionalizando á todos los extranjeros que habitan en el Brasil.

Aprestos militares.

BRUSELAS 22.—En el Consejo de ministros se ha decidido que las tropas estén dispuestas á partir á la primera señal para los puntos donde se altere el orden público.

Defunciones.

PIESI 22.—El número de defunciones en la semana última, rebasa en un 35 por 100 al de los nacimientos.

Tres ministros se hallan atacados de la influenza. Mr. Tisza se halla mejor.

Visita.

SAN PETERSBURGO 22.—Se anuncia oficialmente para la primavera próxima, la visita del Czar del Kuan de Khiva.

Conferencia.

VIENA 22.—Han terminado las sesiones de la conferencia cheque-alemana, pero el resultado no será conocido hasta el día 29.

El Duque de Aosta.

TURIN 22.—Hoy se ha verificado en medio de una gran concurrencia el entierro del Duque de Aosta.

Atendiendo á la expresa voluntad del ilustre y malogrado príncipe, solo ha seguido al coche fúnebre la guarnición de Turin. El regimiento de húsares de que era coronel, ha enviado su representación. Era incalculable el número de coronas que ocultaban el féretro. El rey ha acompañado el cadáver de su hermano hasta el panteon de Sapergas, fuera de Turin.

Las tropas han hecho al príncipe difunto los honores de teniente general.

BRINDO POR V. E.

Señor duque de Veragua: por fin he visto, y me alegro, que en el cartel del abono, vamos, en el ministerio que ha formado Mateo, ó don Práxedes Mateo, le ha hecho á usted plaza, es decir, le dió cartera en Fomento. Por todos sus colorados y por todos sus berrendos —que toros de gabinete llama un taurófilo viejo— le juro á usted que he sentido mucha alegría al saberlo, y echando mano á los trastos voy á brindarle estos versos. Toros hay en todas partes (no aludo á ningún sujeto), quiero decir que hay corridas lo mismo en el ruedo interno que *tras os montes*. ¡Ya son universales los cuernos! Hasta el Bismark, si se ocupa del equilibrio europeo, parodia al *Tío Jindama* y emplea sus mismos términos. Así es que dijo hace poco que la Rusia era el buey suelto y el inglés bicho marrajo que desafia en los mredios. Usted, que sabe y distingue, puede sacar del toro, comparado, mil recursos y enseñanzas de provecho. Tendrá usted que andar á *tientas* porque el «estado inédito» guarda muchas reses bravas el coto del presupuesto. De la cria *buró-crática* sale cada botinero... ¡Quiero decir, tantos que se van las botas poniendo! Ya verá usted cuando lleve una mijita de tiempo de lidiar á la *res pública*, (como dijo el otro diestro, un sobresaliente de presidente del Consejo) ya verá usted, ya, qué láminas y qué pintas, y qué pelos. Hay informes *capirotes*, hay expedientes *caretos*, y dictámenes *barrosos* y tras ados *jaboneros*. Aquí un puente *derrenagado*, allí un túnel *burriciego*, acá una torre *mogóna*, allá un camino *veleto*, ya un canal *meano*, ya un tren que se *escupe al hierro*. Ya dehesas de pocas *hierbas*, ya montes que *llevan fuego*, ya subastas *defectuosas*, contratos que dan el *quebro*, comisiones que se *quedan* y muchas cosas sin cuento, que siempre buscan el *bulto* y nunca exponen el *cuerno*. A Dios gracias, usted sabe mejor que yo todo eso, y es sobre formal político concienzudo ganadero, garantía, mayormente, para el público que atento mira desde la barrera la alternativa de un diestro como usted, señor, á quien el nombre le obliga al éxito. Como así lo hiciéreis, palmas y tabacos os prometo. ¡De lo contrario que os lo demande el *Regatero*!

AFICIONES.

(De El Imparcial.)

GACETA.

DIA 22.

La de hoy contiene, contiene entre otras, las siguientes disposiciones:

PRESDENCIA.—Reales decretos admitiendo la dimisión á D. Antonio Aguilar del cargo de ministro de Estado; á D. José Canalejas y Mendez del de Gracia y Justicia; á D. José Chinchilla del de la Guerra; á D. Rafael Rodríguez de Arias del de Marina; á D. Venancio Gonzalez del de Hacienda; á D. Trinitario Ruiz Capdepon del de la Gobernación; á don José Alvarez de Toledo y Acuña del de Fomento, y á D. Manuel Becerra del de Ultramar.

—Otros nombrando á D. Antonio Aguilar y Correa ministro de Estado; á D. Joaquín Lopez Puigcerver de Gracia y Justicia, á D. Eduardo Bermudez Reina de la Guerra; á D. Juan Romero y Moreno de Marina; á D. Manuel de Eguilior y Llaguno de Hacienda; á D. Trinitario Ruiz Capdepon de la Gobernación; á D. Cristóbal Colon de la Cerda de Fomento, y á D. Manuel Becerra de Ultramar.

HACIENDA.—Real orden reformando en los términos que se expresan la estadística mensual de importación y exportación que publica la Dirección general de Contribuciones indirectas.

—Otra fijando la aplicación del impuesto especial de Consumos á la cerveza y al llamado vino de Vermouth.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos admitiendo la dimisión que del cargo de presidente del Consejo de ministros ha presentado D. Práxedes Mateo Sagasta y nombrándole para el mismo cargo.

GUERRA.—Real decreto admitiendo la dimisión presentada por D. Miguel Correa Garcia del cargo de subsecretario de dicho ministerio.

BOLETIN OFICIAL.

EXTRACTO DEL CORRESPONDIENTE AL DIA 24.

Gobierno civil.—Tres registros de minas con los nombres de «La Federal», «Abundancia» y «Pepita.»

Dirección de hidrografía.—Aviso á los navegantes para que corrijan los planos, cartas y derroteros correspondientes.

Universidad de Granada.—Se saca á concurso la escuela elemental de niños de Cortes y Grama, provincia de Granada, dotada con el sueldo de 625 pesetas.

Ayuntamientos.—El de Almería la lista de votantes del Colegio de San Pedro.

El de Fines, que se halla vacante la plaza de Secretario de aquel Ayuntamiento, con el sueldo anual de 999 pesetas.

El de Santa Cruz el extracto de los acuerdos tomados por aquella corporación los meses de Enero, Febrero y Marzo del año 1889.

El de Lijar los acuerdos tomados los meses de Abril, Mayo y Junio del mismo año.

GACETILLAS.

No lo creo.—Se viene asegurando hace ya días, que un simpático Catedrático de este Instituto será trasladado á las Islas Baleares.

Nosotros creemos que huele á *canard*, desde cien leguas, la tal noticia, porque no se vá á barrenar una ley, que hasta ahora ha sido por todos respetada.

De arribada.—Por efecto del fuerte viento de SO. que anteayer reinó, fundearon varios buques de arribada forzosa en nuestro puerto.

Sobre el cisma municipal.—Siguen las noticias de sensación, pues entre gentes que presumen de bien enteradas, se dice que vá á decretarse la *incapacidad* de 16 concejales nada menos, entre los que entran y los que quedaban.

Al fin, como decíamos hace poco, y diria *La Correspondencia*, el *cisma municipal* va dando óptimos frutos.

Mas verás, y luego vió que las cañas se le habían vuelto todas *lanzas*:

Las noticias son graves,
el porvenir oscuro,
los políticos andan
sin brújula y sin rumbo.
Rumores alarmantes
amedrentan á muchos
y la tierra trepida...
¡vamos, la fin del mundo!

Paseo del Malecón.—Sr. Alcalde ¿cuándo vá á disponer V. S. que se proceda al arreglo del Malecón?

Dá lástima cruzar por aquel paseo, el mejor de la capital en cuanto á condiciones higiénicas y de recreo y el más descuidado por el Municipio.

Como ya se aproxima la época en que nuestras paisanas van á dicho punto á tomar el Sol, convendría Sr. Alcalde que ordenase el arreglo, seguro de adquirir popularidad y obtener los aplausos de todo el vecindario.

Lo sabemos.—Ya está autorizada, con su cédula y todo, la persona que ha de presentar las incapacidades en el Ayuntamiento.

Ya no cabe duda alguna que vamos á presenciar escenas como las que pasaron hace cerca de dos años.

No hay que olvidar que ya está previsto todo, por amigos y enemigos, y que la cosa se está estudiando mucho, por unos y por otros.

Mas yo que en nada me meto,
no tengo alegría ni pena,
porque pienso ver los toros
léjos, desde la barrera.

Desgracia.—Nos escriben de Berja, que anteayer poco antes de partir el coche-correo con dirección á esta capital, uno de los viajeros que esperaba la salida en la Administración acompañado de su esposa, fué atacado de un accidente que al principio no parecia revistiese importancia, pero que á los pocos momentos se convirtió en grave, falleciendo casi al momento.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso practicando las oportunas diligencias.

¡Qué cosas!—Dice un periódico que en varios pueblos de la provincia de Zaragoza, no han podido verificarse las elecciones municipales, por no presentarse á votar ningún elector.

Se conoce que por aquellos países hay mucha moralidad.

¡Digo! ¡por falta de electores suspender la votación!

Pues si vieran lo que por estos terrenos pas...
Buque.—Ayer fundó en este puerto un pequeño vapor francés de rara construcción.

Lo de siempre.

Riñendo en la Cava-baja había dos ciudadanos, que tenían en las manos, cada cual una navaja.
 La rabia loca y coraje con que ambos se acometían aquel duelo convertían en una lucha salvaje.
 Llega en esto un caballero al sitio de la ocurrencia y logra con su presencia parar el combate fiero.
 Del Orden dos se acercaron, como es costumbre, después; y, con celoso interés de la cuestión se enteraron.
 Fué el resultado en rigor lo que es justo y natural; prendieron al mediador y se escapó el criminal.
 ¡Métase usted á Redentor!

J. García y Rubio.

Minas.—Del 15 al 22 de Febrero se demarcarán en el término de Cuevas las siguientes concesiones mineras:

- Número 15.117. «Por si acaso», en Herrerías, de D. José Martínez Oliván.
- Número 15.213. «San Andrés», en la Hoya de Urendez, de D. Manuel González Siles.
- Número 14.229. «Paca», en la Hoya de Almizaraque, de D. José Martínez Oliván.
- Número 15.541. «La abundante», en Herrerías, de D. José Toledo Caicedo.
- Levantamiento de plano. Núm. 15.159. Demasia Equivocada, en Herrerías, de D. José Alarcón Gómez.

Nombres de los señores que al abonar su suscripción han dejado los dos reales que le corresponden del reintegro de la lotería de Navidad, á favor del Monte de Piedad y Caja de Ahorros.

	REALES.
Don Antonio Villegas, Almería.	2
» Joaquín Giménez Valdivia, idem.	2
» Miguel Barbarin, id.	2
» Juan Giménez, id.	2
» José de la Muela, id.	2
» Francisco Alcaráz Castro, Instinción.	2
» José Castillo Sánchez, Almería.	2
» Juan Robles Gómez, idem.	2
» Francisco Iribarne, id.	2
» Ramon González, Santa Cruz de Rivadulla.	2
Sres. Spencer y Roda, Almería.	2
Don Antonio G. Salazar, id.	2

Además dicho señor nos ha entregado también para el Monte de Piedad 100 (Se continuará).

Se le saluda.—Anteanoche llegó á esta capital de regreso de su viaje á Francia nuestro amigo D. Francisco Jover.

El tiempo.—La temperatura mínima descendió ayer á 10.º, continuando igual tiempo que los anteriores días.

Santos del día.—La Conversión de S. Pablo, apóstol, patrón de Ecija; S. Atanasio, mr.; Stos. Donato y Sabino, mrs., y Sta. Elvira, virgen y mr.—En Barcelona, Nuestra Señora de Belén.

Médico.—Ha marchado para Málaga nuestro amigo D. Pascual Sánchez, ilustrado médico

y director de la Fábrica de alumbrado eléctrico de esta capital.

Modas.—Hemos recibido el núm. 107 de la interesante revista *La Última Moda*, que contiene numerosos modelos de última novedad en trajes, sombreros, adornos, peinados, labores, dibujos artísticos para bordados, etc., revistas de modas y salones, estudios sociológicos de cuanto se relaciona con la mujer, conocimientos útiles, galería de mujeres notables contemporáneas, consultas sobre cuanto concierne á las modas; labores, higiene, educación y demás asuntos que interesan al bello sexo.

Corresponsal en Almería, Felipe Navarro, Glorietta de San Pedro núm. 2, á quien pueden dirigirse los encargos y pedidos.

Es el periódico más barato y de más utilidad para la mujer.

Mucho ojo.—En Málaga circula gran número de monedas falsas de medio duro, de dos pesetas y de una, todas perfectamente falsificadas.

La mayor parte son de plomo, pero muy bien hechas.

También las hay de cinco pesetas, de diferentes cuños.

Ferrocarril de Murcia á Granada.—Segun nos escriben de Baza, el día primero de Febrero comenzarán en aquel término municipal las obras de la vía férrea de Murcia á Granada. Con tal motivo, los contratistas preparan un banquete para obsequiar á todas las autoridades y personas más distinguidas de la población. Al acto de dar principio á los trabajos asistirá la banda municipal.

He tenido ocasión de emplear repetidamente el Elixir de protocloruro de hierro con hipofosfitos, del Sr. Vivas Perez, en diversos casos de anemia alguna de ellas perniciosas, clorosis, escrofulismo y raquitismo, y he observado siempre buenos resultados, siendo a gunos de éstos sorprendentes por la rapidez con que se modificó el estado patológico de los enfermos que lo usaron, por lo que prefiero este preparado á muchos análogos nacionales y extranjeros.

Madrid 3 de Febrero de 1889.—Dr. Enrique Suárez.

Doctor en Medicina y Cirugía, licenciado en Farmacia, ex-director de baños, laureado por el Colegio de Farmacéuticos de Madrid, médico jefe en España de la Sociedad de Seguros sobre la vida *La New-York* y médico de número de la Sociedad Filantrópica Mercantil Matritense.

Ya apareció aquello.—Ayer se presentó un escrito al ayuntamiento, protestando de las elecciones últimas, verificadas en los distritos 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º y 7.º de esta ciudad.

Y van dos.

Esperemos, pues, y veremos en que paran todas estas misas.

Ha llegado á esta ciudad nuestro apreciable amigo D. Ramon Rodríguez Montero, director del Banco de España, una de las personas que con mas constancia persiguen el pensamiento de crear en esta ciudad el Monte de Piedad y caja de Ahorros.

Le damos la bien venida y pronto creemos que volverá á reunirse la Junta para proseguir los trabajos para la creación de este establecimiento benéfico.

Segun la jurisprudencia sentada por tribunal contencioso, la prioridad en la solicitud de los registros de minas confiere derecho preferente á la concesión de la propiedad minera, aun cuando al presentar la solicitud no se acompañe carta de pago, segun lo prescrito en Real orden de 18 de Diciembre de 1871, siempre que se entregue á los diez días siguientes de presentada la solicitud; y si en la declaración de fenecido un expediente

se hace una reserva de derechos al interesado, ésta resultaría ilusoria si le privase de ejercitar su derecho de preferencia al otorgarse la propiedad minera del terreno á favor de un tercero.

D. E. P.—Ha fallecido en esta capital la señora Doña María del Mar Vivas, esposa de nuestro querido amigo D. Ramon Valdés.

Acompañamos á este, así como á su demás familia en su justo dolor.

A consecuencia del alza obtenida en el mercado de Londres en los precios del plomo, se han empezado á explotar algunas minas en el distrito de Linares, habiéndose observado en los dos últimos meses que el muelle de la estación del ferro-carril se halla lleno de barras, sulfuros y carbonatos de plomo, saliendo cada día de dicha estación de 200 toneladas arriba.

Muerto.—Ha fallecido en San Sebastián D. Tomás Casavalle, persona que llevaba una vida en extremo modesta y que poseía en su casa la enorme cantidad de cuarenta y cuatro millones de reales en billetes de Banco de 1.000 pesetas. Los herederos encontraron perfectamente el sitio en que guardaba aquéllos, segun indicaba el testamento.

Casos y cosas.

Un sordo entra en las Salesas el día de la vista de un pleito que sostiene.

A la puerta de la sala le detiene un amigo.

—¡Hola! ¿Se viene á la vista? Pero ¿qué va usted á sacar, si no oirá nada?

—No tengo necesidad de oír—responde el sordo.—Miro á la cara de mi adversante, y esto me basta.

Gedeón, que se tiene por el hombre más desgraciado, va por la calle y encuentra en el arroyo una pieza de cinco céntimos.

—¡Si tendré ma-a sombral!—exclama recogiendo la moneda.—A ser otro el que la encontrara, este perro chico habría sido á lo menos una peseta.

En una tienda de coloniales. El amo al aprendiz. ¡Juan! Te voy á escarmentar. Has vuelto á cometer un dátil del escarapate. Ahí, en el suelo, está el hueso.

—Pues esa no es una señal. —¿Por qué? Porque yo me trago los huesos.

Pintor de coches.—El antiguo constructor de coches que tan gratos recuerdos dejó en esta población, D. Cristóbal López Vela, deseoso de establecerse nuevamente y mientras monta sus talleres, se ofrece á este respetable público como pintor de toda clase de vehículos, en la inteligencia de que los señores que lo ocupen no saldrán defraudados en sus esperanzas.

La conciencia artística de dicho señor nos releva de todo encomio por ser bastante conocido en esta capital.

Se reciben encargos en esta Redacción ó en el Café Suizo.

Aviso.—Las personas que dirijan cartas á la casa de los S. S. Hett, Maylor y compañía, de Lorca, no lo hagan á nombre de sus empleados sino al de dichos señores.

¿Veis las plantas mustias y agotadas adquirir frondosidad y reverdecer con las lluvias? Pues así el Jarabe de Hipofosfitos de Climent dará la salud y la vida á vuestros hijos pobres de sangre, débiles y enfermizos.

Se alquilan unos bajos en la calle de Sócrates, número 5. En esta imprenta darán razon.

CINABRIO.

Se desea comprar una mina de este metal. Diríjanse proposiciones y pormenores á Sres. SAAVEDRA hermanos. 55, rue Taitbout. PARIS.

ÚLTIMA HORA.

(Alcance telegráfico)

Madrid 24, 11.45 t.

El diputado Sr. Labra ha aplazado su interpelecion sobre los sucesos de Portugal.

Contra la creencia de algunos políticos hoy se aprobará el artículo primero de la ley del sufragio.—P.

Madrid 24, 2 t.

En Costa-Rica (América) ha triunfado la revolucion y se ha nombrado un gobierno provisional.

Ha fallecido en Madrid el actor don Mariano Fernandez.—P.

Madrid 24, 3.15 n.

En la sesion celebrada en el Congreso, despues del incidente Moret y Ramos apruebese el artículo primero del Sufragio por 143 votos contra 31.

Bolsa.

4 por 100 interior, 74.45.

4 por 100 exterior, 75.90.

4 por 100 amortizable, 87.30.

Cambios.

Londres tres meses fecha, 26.10.

Paris ocho dias vista, 4.55.—P.

Madrid 24, 8.15 n.

En la sesion del Senado el Sr. Botella hace varias preguntas y al contestar el ministro de Hacienda Sr. Eguilior se declara continuador de la política económica anterior del Gobierno.

El ministro de la Guerra Sr. Bermudez Reina declaró que el era partidario de las reformas del general Cassola, discrepando únicamente en el momento de realizarlas y contrario á la reduccion del contingente con motivo de las economías.

El Presidente del Consejo Sr. Sagasta, esplica minuciosamente la crisis y su solucion.

Se promueve un vivo incidente sobre la dimision del Sr. Romero Giron del cargo de Consejero de Marina. Este se indispuso y manifestó que no podía contestar.

El Sr. Sardoal esplana una larga interpelecion con motivo del debate político.—P.

Manteca inglesa de vaca

en latas de 1/2, 1 y 2 libras, salchichon de Vich, chorizos, quesos de bola, plato y gruyer, y los excelentes vinos de Valdepeñas y Albuñol á 24 cuartos jarro, se acaban de recibir en el antiguo y acreditado establecimiento de Ultramarinos del Malagueño.

2.—Marquesa.—2

ALMERIA

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

SECCION COMERCIAL



Vapor «Manuel Espaliu.»

Saldrá de este puerto el día 30 de Enero para Cartagena, Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós y Marsella. Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Campos é Hijo, Virgen del Mar núm. 1.

Vapor trasatlántico «Rita».

Este magnífico vapor español de 2.000 toneladas, saldrá de este puerto el sábado 25 del corriente para Cartagena, Barcelona y Tarragona admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: M. Ruiz Reyes é hijo en liquidación. Paseo del Príncipe 11 y Navar. o Rodrigo 5.

Vapor para Brasil.

El magnífico vapor francés, BOUGOGNE.

Saldrá de este puerto para Rio Janeiro el 1.º de Febrero admitiendo carga y pasajeros. A los trabajadores del campo con sus familias, se les concede billete gratis, incluso manutención. NOTA.—Los documentos deberán presen-

tarse hasta el 28 de Enero y se advierte que el arregio de los documentos es «gratis.»

Consignatarios, Sres. M. Ruiz Reyes é hijo en liquidación.

Documentos que se necesitan para embarcar.

Certificado de buena conducta y de no estar procesado, firmado por el Alcalde.

Partida de casamiento, ó de ser viudo el que lo sea.

Cédula personal, con las señas particulares al dorso.

Licencia absoluta ó certificado de haber cumplido la Ley de quintas.

CENTRO DE SUSCRIPCIONES.

ILUSTRACION ARTISTICA.

ILUSTRACION IBÉRICA.

Se garantiza la terminación de cualquier obra.

10.—MURCIA.—10.

ALMERIA.

7

En la sucursal de los Sres. Zea y hermano, se expende diariamente el superior pan de aceite que tanto ha gustado estas Pascuas, admitiéndose cuantos encargos se deseen de dicho pan.

No olvidar que el pan catalán, francés y de Madrid se sigue expandiendo á 10 céntimos cada pieza de 1/2 libra y 5 la de 4 onzas, pan que hasta hoy no se ha conocido tan superior en esta capital.

También se vende el pan pinchado conocido tan ventajosamente por este público: igualmente que el pan de cantos, clases ambas que por su calidad y peso tanta aceptación han obtenido.

Aviso. Juan Puig Carbonell, establecido en Berja con fabrica de chocolate 45 años, se ha trasladado á esta capital, y ofrece sus especiales chocolates á los precios de 4, 5, 6, 8 y 10 rs. libra, Calle Lope de Vega, frente á la Administracion vieja. 9-15

Se venden unos solares para bóvedas en el Cementerio y además una bóveda con 16 nichos. En la calle de Murcia, número 25, darán razón. 6 15

DUELAS, BARRILES Y SERRIN. EN CASA DE LOS SEÑORES HIJOS DE DON LUIS TERRIZA. ALMERIA.

Vinos tintos del Excm. Sr. Marqués

de Riscal, cosecha de 1884. Caja de 25 botellas 60 pesetas. Id. 12 id. 30 id. Una botella 2/50 id.

Depósito en esta ciudad, en casa de D. Juan Antonio Martínez, calle de Reyes Católicos 2. La esmerada elaboración y superioridad de estos vinos completamente naturales les hace similares á las mejores marcas de Burdeos, y es su precio mucho más barato que los de aquella procedencia, alcanzando por todo una gran aceptación en cuantas plazas son conocidos.

De las condiciones de bondad antes indicadas pueden testificar aquí varias personas que ya los consumen.

Se admiten las botellas vacías pagándolas á peseta 0,25 siempre que vengan en sus senas y cajas.

Yeso cocido, molido y cernido, procedente de las acreditadas canteras de Rioja, y envasado en sus correspondientes sacos se vende á CUATRO rs. fanega en el depósito establecido en los sótanos de la casa de D. Trinidad de Torres, situada en la calle de la Vega. Su calidad, medida y demás condiciones son inmejorables.

A los mineros y Agricultores. Diríjanse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamicas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y dólvoras de todas clases.

El mismo Sr. tiene la representación en esta provincia de la Compañia Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, y dará razon de sus renombrados abonos minerales, que tiene para prueba á disposición de los agricultores, garantizando el resultado con una economía sobre los mejores estiércoles de un 500.000, y con el beneficio de evitar larvas y malas yerbas economizando trabajo y proporcionando cosechas abundantes así de suelo, como de toda clase de árboles. Especialidad contra las enfermedades del naranjo.

Pianos á plazos. La fábrica de pianos de los acreditados Sres. Benaseggi Estela y C. de Barcelona, anuncian sus ventas á paga en 12, 24 y 36 mensualidades, cuyos pormenores podrá facilitar en esta ciudad D. Antonio Campos

DIARIO DE AVISOS.

PECTORAL DE CEREZA

DEL DR. AYER



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica a tiempo el remedio propio. La dilatación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en LARINGITIS, ASMA, BRONQUITIS, PULMONÍA ó TISIS. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el DR. J. C. AYER & C^o, LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS y C^o, Barcelona

EL VALENCIANO.
de la calle de las Tiendas, 3. Frente al óptico.
Lozas blancas para hornillas á 12 rs. do-
cena.
Cristales de morsolina desde 20 á 50
reales la hoja. Bajillas y juegos de café
á precios arreglados.

SACARURO DE BREA

DE VIVAS PEREZ.

La preparación más útil y agradable de las de brea, medicamento tan recomendado desde hace muchos años, por infinitas celebridades médicas.

Las personas á quienes moleste el sabor de este medicamento pueden usarlo casi sin percibirse del mismo tomando la cucharadita y bebiendo inmediatamente agua, leche ó un cocimiento emoliente para hacer desaparecer el gusto: las que lo encuentren agradable pueden diluirlo en estos mismos líquidos encontrando más mejoría que con el agua de brea, el jarabe y otras preparaciones siendo mucho más agradable al par que de más eficacia.

Es de inmediatos resultados en los casos de resfriados, bronquitis, catarros, asma, afecciones de la garganta, del pecho, de la vejiga, del aparato digestivo etc. Se vende en botas á 6 rs. en la Botica de Sto. Domingo, desde donde se envia por correo á los puntos donde no haya depósito, remitiendo 5 rs. más para gastos de correo y certificado.

ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES,

DEL PAÍS Y SALAZONES
PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarnate.

Cerveza legítima inglesa.—Vinos embotellados de Burdeos y otros.

Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Ferriza, Caracosa y Compañía.

Representantes en Almería de la compañía de seguros contra incendios La Lubeck y Países Bajos.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

LA CALLESLINE.

Cura-callos americano.



SI PADECE V. DE CALLOS, USE LA CALLESLINE

Y BIEN PRONTO OBTENDRÁ COMPLETO ALIVIO.

Remedio infalible, sin dolor para la pronta curación de los callos de los pies. Remueve los callos blandos y duros, juanetes y toda clase de callosidades. No necesita bendajes ni causa dolor.

Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos iguala á la Callesline Americana. Su baratura la pone al alcance de todos; y cualquiera que sufra de callos, puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en las principales droguerías, boticas y en la Tienda del Guante.

ELIXIR DE PROTO-CLORURO DE HIERRO

CON HIPOFOSFITOS

DE VIVAS PEREZ.

Recetado por las verdaderas eminencias médicas de toda España. No tiene rival, y es el único remedio seguro y de inmediatos resultados de todos los ferruginos de la medicación tónico-reconstituyente para la anemia, raquitismo, colores pálidos, empobrecimiento de la sangre debilidad é inapetencia.

Precio de cada botella, 4 pesetas; media idem, 2'50 pesetas.

Se vende en todas las buenas farmacias de las provincias y pueblos de España y Ultramar.

Almería, FARMACIA VIVAS PEREZ.—Venta al por mayor: Madrid, COMPAÑIA IBERO UNIVERSAL. Preciados, 52, y Melchor Garcia; Barcelona, Sociedad Farmaceutica.—Al por menor en las principales farmacias de España y Ultramar

SE ENCUADERNAN LIBROS, DE BALDE á todos los suscriptores á las obras que se reparten por la casa centro de suscripciones en esta capital, calle Real 16, y en la provincia, se les encuadernarán gratis los tomos que aquellas representen.

CONTRA EL DENGUE

¡PUM!

El fabricante de tan exquisito ponche no pretende con su ¡PUM! curar el dengue ó trancazo, pero sí dá un consejo á los habitantes de las poblaciones atacadas por la epidemia, que usen el PUM como preservativo, pues como dice el notable químico y doctor D. Ramon Codina Langlin de el PUM es un líquido higiénico que se prepara con el Ron de Jamaica y la corteza de naranja amarga, reuniendo condiciones únicas digestivas, y es muy recomendable por la influencia que como ligero estimulante ejerce sobre el organismo.

Médicos de fama recomiendan como preservativo el uso del ¡PUM! y que no se beba el agua sin mezclarla con tan saludable ponche.

Resulta pues que el ¡PUM! debe tomarse despues de las comidas, antes de salir de los cafés, bailes ó teatros y al acostarse con agua caliente, té, ó café para entrar en reacción.

NOTA IMPORTANTÍSIMA

Todos los atacados del dengue consultarán con el médico para tomar el ¡PUM! pues á pesar de estar elaborado con legítimo Ron Jamaica y contener la corteza de naranja amarga tan indicados para el tratamiento del dengue, por estar colocado entre las enfermedades microbianas, según opinión de los afamados médicos Sres. Pasteur y Nothangee, es conveniente administrarlo con la dosis que el facultativo prescriba.

Se vende en los principales Colmados, Ultramarinos confiterías y cafés.

AVISO Los tarros de ¡PUM! no son legítimos si no llevan en el cuello el precinto y una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. El abuso cometido por aquellos que aprovechando el inmenso éxito de la marca ¡PUM! han adquirido cierto número de tarros vacíos y expendido en éstos imitaciones groseras, obliga á su inventor á llamar la atención del numeroso público que le favorece con sus encargos. Diríjanse los pedidos á E. Lamolla.—Lérida.

EMPLASTOS,

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL doctor Winter.



Trade Mark Registered.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciatica, pleuresia, dolor de garganta, calambre, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, estómago, toses, quebraduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The Winter's American Seallet Felt Porous Plaster. Wholesale. New-York.

Dichos emplastos infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos emplastos son especialmente útiles para

fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, dolores en el pecho, debiliades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, y para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar sentados y expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio para sus miembros, deben ocurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter, en el momento en que sientan alguna sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

No se deben usar otros EEMPLASTOS que los de bayeta encarnada del Dr. Winter de New-York, recomendados por todos los médicos.

Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

Elixir Digestivo de Pepsina

de GRIMAULT Y C^o, Farm. en Paris

Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:

Las Malas digestiones, La Jaqueca, Las Náuseas y las Ácidas, Los Vómitos, Las Gastritis y Gastralgias, La Diarrea, Los Calambres de Estómago, Los Embarrases gástricos, Las Enfermedades del Hígado,

Combate los vómitos de las mujeres encinta y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

En Paris, 8, rue Vivienne, y en las princip. Farmacias.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruces, calle de la Noria núm 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y como hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapa de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

ASMA CIGARILLOS INDIOS

de GRIMAULT Y C^o, Farm^o, Paris

El más eficaz de los remedios conocidos para combatir el Asma, la Tos nerviosa, los Catarros, el Insomnio.

Depósito en Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LA COMPAÑIA COLONIAL

HA OBTENIDO

EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

Medalla de oro, por sus Chocolates.—Medalla de oro, por sus

Cafés.—Medalla de oro, por su Tapioca.

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera 8.—MADRID

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlcera gástrica, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID

Por menor en todas las farmacias de España y Ultramar.

En Almería: Sr. Vivas.

Alambres galvanizados.

Han recibido las remesas que esperaban de este artículo como también un buen surtido de camas inglesas y batería de cocina, buena colección de corsés para señora cintas de se-

da, alta novedad, piel nutria, pasamanería en agremanes y golpes para trajes é infinidad de artículos para la estación presente.

CARMONA Y COMPAÑIA.

10.—Tiendas.—10.